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PAUTA 

 

Agenda institucional da diretoria da Fiotec  

 

A diretora-executiva da Fiotec, Cristiane Sendim, participou da reunião do CD EPSJV 

como parte das iniciativas do Projeto Fiotec Escuta, que busca ampliar a parceria com 

as unidades da Fiocruz.  

 

Cristiane explicou como está organizada a estrutura da Fiotec, que é uma fundação 

privada de apoio exclusiva da Fiocruz e que completa 26 anos em 2024. Todos os 

diretores da Fiotec são servidores da Fiocruz e a entidade atua de acordo com os 

limites estabelecidos pelos órgãos de controle nacionais como Controladoria Geral da 

União (CGU), Tribunal de Contas da União (TCU) e Ministério Público (MP).  

 

A atual gestão da Fiotec (2023/2027) implantou novas iniciativas como o Fiotec 

Escuta, o Núcleo de Atendimento ao Requisitante, a Pesquisa de Satisfação dos 

coordenadores de projetos intermediados pela Fiotec, o Fiotec Avança (para melhoria 

dos processos administrativos) e o Conecta Fiotec (série de podcasts com temas 

relevantes para a fundação de apoio). 

 

Atualmente, a Fiotec tem 1.511 projetos vigentes (dados apurados até 31 de janeiro 

de 2024), sendo 843 projetos e 668 subprojetos. De 2002 até 2024, a EPSJV já teve 

77 projetos apoiados pela Fiotec, sendo que 56 estão encerrados e 21 estão em 

execução atualmente.  

 

Cristiane informou que, a partir do mês de março de 2024, a diretoria-executiva da 

Fiotec vai passar a enviar mensalmente para os diretores das unidades a relação de 

projetos em execução em suas unidades.  

 

 

Participação da EPSJV na Conae 

 

Claudio Gomes (Lic-Provoc), Valéria Carvalho (Labform) e Rosa Neves (Lic-Provoc) 

fizeram um balanço sobre a participação da EPSJV na Conferência Nacional de 

Educação (Conae), realizada em Brasília, de 28 a 30 de janeiro de 2024. Os três 

professores-pesquisadores participaram da Conae como observadores. 

 

Valéria Carvalho explicou que a participação como observador é mais limitada e que 

eles se dividiram para acompanhar as discussões sobre os temas mais importantes 

para a Escola. Ela destacou que a percepção geral é que a “Direita” está disputando 

os currículos, os conteúdos e a Escola e que a Educação Profissional foi deixada à 

margem pela Conae. Também ressaltou que a plenária final da conferência votou pela 

revogação da reforma do Ensino Médio, mas que o presidente Lula disse que a 

questão estava sendo discutida no Congresso Nacional.  



Rosa Neves contou que acompanhou as discussões sobre a implantação do Sistema 

Nacional de Educação, semelhante ao Sistema Único de Saúde (SUS), que teria a 

participação dos conselhos estaduais de Educação. Ela também acompanhou debates 

sobre educação científica e tecnologia. 

 

Claudio Gomes destacou a importância de a Escola manter esforços para participar 

das conferências desde o início dos processos, incluindo etapas municipais e 

estaduais, para pleitear vagas de delegados nas conferências. Ele disse também que 

as discussões nas plenárias foram pouco aprofundadas com a aprovação dos 

documentos sem muita discussão e com muita coesão de um texto que já estava 

“pronto”. 

 

Seminário da EJA 

 

Ingrid D’avilla (VDEI) informou que havia sido realizado o primeiro dia, em 13 de 

março, do Seminário Educação Profissional em Saúde e Educação de Jovens e Adultos 

na EPSJV. No evento, foram apresentadas duas mesas com debates sobre as políticas 

nacionais e locais para a profissionalização em saúde na EJA e sobre experiências da 

EJA integrada à educação profissional em saúde. 

 

No dia 3 de abril, será realizado o segundo dia do seminário com um debate sobre 

experiências da EJA integrada à educação profissional em saúde na perspectiva 

politécnica. Ao final do evento, serão definidos os encaminhamentos e será feita a 

síntese do seminário. 

 

Conjuntura do Ministério da Saúde 

 

Os membros do CD EPSJV fizeram um debate para avaliar a conjuntura atual do 

Ministério da Saúde e as possíveis consequências para a Fiocruz e a Escola em caso 

de mudanças no ministério. A avaliação geral é que Nísia Trindade tem sido muito 

pressionada por ocupar uma pasta muito cobiçada, com um grande volume de 

recursos, e com muitos interesses políticos e de empresas privadas. Mas, até o 

momento, Nísia tem o apoio do presidente Lula para continuar seu trabalho no MS. 

 

Especialização Técnica em Mamografia 

 

O CD EPSJV aprovou as alterações no plano de curso da Especialização Técnica de 

Nível Médio em Mamografia. 

 

O CD EPSJV sugeriu que, a partir de agora, a CTEI indique quando é necessário que 

alterações em um plano de curso sejam apreciadas pelo CD EPSJV. O objetivo é que 

alterações menos significativas, sejam aprovadas apenas na CTEI. 

 

Plano de curso do CTNMS 

 

Ingrid D’avilla apresentou as principais alterações após a revisão curricular do Curso 

Técnico de Nível Médio em Saúde (CTNMS) e explicou que, até 2021, não havia um 

plano de curso definido para o Curso Técnico de Nível Médio em Saúde, apenas para 

as habilitações técnicas. 

 

Em 2022, foi iniciado o processo de revisão curricular do curso, que incluiu a 

realização de seminários temáticos, rodas de conversa, revisão documental e de 

literatura, além de discussões nos colegiados. Após os debates, foi elaborado um 

documento síntese, apreciado na reunião da CTEI de março de 2024. Após essa 

etapa, foi iniciada a implantação das mudanças curriculares. 

 

 



Concessão de bolsa 

 

O CD EPSJV aprovou, por maioria - o Lic-Provoc se absteve na votação -, a concessão 

de bolsa para Flávia Carvalho (Nuted) para desenvolver ilustrações e desenhos em 

um projeto de desenvolvimento de um jogo visando instruir gestores sobre o 

Programa de Gestão e Desempenho (PGD). O projeto é uma parceria do CDTS com 

o ICICT.  

   

O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, a concessão de bolsa para Carlos Batistella 

(CCI), Flávio Astolpho (Labman), Letícia Batista (Labgestão), Marcia Soares (Lires) e 

Sergio Oliveira (Labman) para ministrarem aulas para a turma especial do Programa 

de Pós-graduação em Políticas Púbicas em Saúde, da Fiocruz Brasília. 

 

Programa de Gestão e Desempenho (PGD) 

 

Geandro solicitou que os coordenadores fizessem um balanço de como estão as 

discussões nos laboratórios e setores sobre a implantação do PGD na Escola. Alguns 

coordenadores solicitaram que o prazo para o envio das contribuições fosse ampliado 

e que, em vez da assembleia, prevista na metodologia inicial, fosse realizada uma 

reunião ampliada do CD EPSJV após o envio das contribuições.   

 

O CD EPSJV definiu que o prazo seria ampliado até 5 de abril e que será realizada 

uma reunião ampliada do CD EPSJV, no mês de abril, para debater as contribuições 

dos laboratórios e setores. 

 

Fiscalização de contratos 

 

Pedro Castilho (VDGDI) informou que, atualmente, a EPSJV tem 34 contratos em 

vigor e que, cada contrato, precisa ter um fiscal e um suplente, sendo que apenas 

servidores podem ser fiscais e, atualmente, a Escola tem 118 servidores. 

 

A VDGDI solicitou solidariedade entre os servidores para que a fiscalização não seja 

feita apenas por um pequeno de grupo de servidores, pois, muitas vezes, um servidor 

fiscaliza vários contratos. A VDGDI quer reduzir os servidores que são fiscais de 

muitos contratos e colocar outros servidores nessa fiscalização.  

 

Nos contratos em que houver essa possibilidade, será constituída uma comissão de 

fiscalização, que inclua servidores e terceirizados, diluindo as responsabilidades entre 

esses trabalhadores.  

 

 

INFORMES 

 

Orçamento EPSJV 

 

Geandro Pinheiro (VDGDI) informou que o CD Fiocruz definiu as diretrizes 

orçamentárias da Fundação para 2024. No caso da EPSJV, o Orçamento 2024 terá 

um acréscimo de 3,5% em relação ao total executado em 2023, que foi de R$ 

21.921.777,66. 

 

Também foi informado que a Câmara Técnica de Gestão da Fiocruz vai elaborar um 

Plano Diretor de Investimentos para a Fundação.  

 

Outsourcing de impressão 

 

O governo federal publicou uma Instrução Normativa (IN) para tornar mais eficiente 

o serviço de impressão nas unidades federais. De acordo com o que está previsto na 



IN, não haverá mais impressoras em todas os laboratórios e setores e o serviço de 

impressão será feito por meio de “pontos de impressão” em cada andar da Escola. A 

previsão é que essa mudança ocorra até o fim de 2024. 

 

Relatório de economia de água na EPSJV 

 

Pedro Castilho (VDGDI) apresentou o relatório do consumo de água na EPSJV, que 

participa de um projeto piloto da Cogead com a instalação de aeradores nas torneiras 

e redutores de vazão nas descargas, entre outras iniciativas.  

 

Em setembro de 2023, antes da implantação do projeto, a Escola teve um consumo 

mensal de 600 mil litros de água. Após a implantação do projeto, houve uma redução 

média de 40% nesse consumo mensal. 

 

Edital de fomento 

 

Monica Vieira (VDPDT) informou que o projeto do Programa de Fomento ao 

Desenvolvimento Científico e Tecnológico em Educação Profissional em Saúde vai ser 

aditivado em R$ 93 mil para o desenvolvimento de novas ações. Ela disse ainda que 

está prevista a realização de uma mostra final do projeto, em 2025, para 

apresentação dos produtos e resultados dos trabalhos. 

 

Monica também informou que está sendo criada na Escola uma incubadora de 

projetos em Educação Profissional em Saúde para auxiliar professores-pesquisadores 

na elaboração dos projetos de pesquisa. 

 

PIDI 

 

Geandro Pinheiro (VDGDI) informou que a EPSJV conclui as negociações com a 

Cogeplan para a implantação do novo Programa de Incentivo ao Desenvolvimento 

Institucional (PIDI) na Escola, visando o pagamento das remunerações dos 

coordenadores de laboratórios e setores. A próxima etapa é a implantação do projeto 

na Fiotec, o que deve ocorrer até maio de 2024. 

 

Concurso Fiocruz 

 

A Direção informou que as inscrições para o Concurso Fiocruz 2024 já foram 

homologadas e mostrou a relação candidato/vaga dos perfis solicitados pela EPSJV. 

 

Informou ainda que será divulgado um novo fluxo para a solicitação de declarações 

comprovatórias de experiência para o Concurso Público. 

 

Atualização do PPP 

 

Geandro Pinheiro (VDGDI) informou que um representante da CCDE vai se incorporar 

à Comissão de Atualização do Projeto Político Pedagógico (PPP) da Escola. Em breve, 

a Comissão vai encaminhar a todos da Escola o documento de referência e a 

metodologia do processo de revisão para que os trabalhadores discutam em seus 

grupos de trabalho.  

 

CD Fiocruz 

 

Anamaria informou que a reunião de março do CD Fiocruz teve como temas de pauta: 

Avaliação de Desempenho Institucional (ADI); nova marca da Fiocruz; ações 

coordenadas da Fiocruz para o enfrentamento da dengue e outras arboviroses; 

aprovação da portaria para substituição ao atual convênio entre a Fiocruz e a Fiotec; 



orçamento Fiocruz 2024; e um informe sobre a reunião da Fiocruz com o secretário 

de Gestão de Pessoas do Ministério da Gestão e Inovação, José Celso Pereira.  

4ª Conferência Nacional de Gestão do Trabalho e Educação em Saúde e 2ª 

Conferência Nacional de Ciência e Tecnologia 

 

A Direção informou que pretende criar uma comissão para organizar uma conferência 

livre preparatória para a 4ª Conferência Nacional de Gestão do Trabalho e Educação 

em Saúde, que será realizada de 10 a 13 de dezembro, em Brasília. 

 

Também foi solicitado que laboratórios e setores elaborem proposta de mesas para a 

4ª Conferência e a 2ª Conferência Nacional de Ciência e Tecnologia, que acontece de 

4 a 6 de junho de 2024, em Brasília, e também que se organize para pleitear vagas 

de delegados nas conferências. 

 

 

Plano de Contingência da Segurança 

 

A Direção informou que o envio das mensagens do Plano de Contingência da 

Segurança da EPSJV foi alterado e que todos os trabalhadores devem entrar no novo 

grupo criado para o envio desses comunicados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Presentes 

 

Adriana Ricão (VDGDI) 

Alexandre Moreno (Labman) 

Ana Reis (Lires) 

Anamaria Corbo (Direção) 

Antônio Marinho (Labgestão) 

Augusto César (Labform) 

Carlos Batistella (CCI) 

Claudio Gomes (Lic-Provoc) 

Cristiane Sendim (Fiotec) - convidada 

Edilene Menezes (Lavsa) 

Etelcia Molinaro (Latec) 

Geandro Pinheiro (VDGDI) 

Giovana Trindade (Grêmio Politécnico) 

Ingrid D’avilla (VDEI) 

Luanara Damasceno (Fiotec) - convidada  

Marcia Valéria (Lateps) 

Monica Vieira (VDPDT) 

Nina Soalheiro (Laborat) 

Pedro Castilho (VDGDI) 

Rosa Neves (Lic-Provoc) - convidada 

Valéria Carvalho (Labform) – convidada 

Vanessa Costa (Fiotec) - convidada 


